
 
２０２２年度 老上小学校通信 №１０（１２月２３日号）  （校長 西村 洋） 

       『もっと老上、ずっと老上』  

       Ｔｈiｓ iｓ ОＩＫＡＭＩ． 
学校教育目標  学びをひろげ 心ゆたかに 人とつながろう 

（学校だより、学年通信・ほけんだより、行事予定、下校時刻などは老上小学校ＨＰでご覧になれます） 
保護者の皆様の声から、２学期をふりかえると  
４か月間にわたった２学期、おいかみフェスやスクールＥＳＤといった老上小学校ならではの実践を

はじめ、修学旅行や校外学習など校外へ出向いての体験的な学習、子どもたちが主体となって取り組ん

だいじめ防止強化月間や人権週間、日々の学習でも着実に学びを積み上げることができました。そのよ

うな様子は、過日の学級懇談会でもお伝えしましたが、今回号では保護者さんから回答いただいたアン

ケート結果を紹介いたします。 

合計４２３件の回答をいただきました。昨年度と比べ、⑦と⑮の項目が３～７ポイント向上しました 

が、④と⑫と⑰の項目が３～4ポイント減少しました。㉒～㉔のご家庭での子育てに関する質問は 

昨年に引き続き肯定的な回答がたいへん高かったです。日頃のご指導に感謝申しあげます。 

評  価  項  目 

①学校は、学校説明会、学校・学年・学級だより、ホームページなどで教育方針をわかりやすく伝えている。 ⑬子どもは、読書が好きで本に親しむ態度が育っている。 

②学校は、保護者や地域住民が授業を参観する機会を設けている。 ⑭学校（教職員）に、子どもや保護者自身のことについて気軽に相談できる。 

③学校行事等は、保護者や地域住民が参加しやすいよう工夫されている。 ⑮学校は、いじめのない学校・学級づくりに取り組んでいる。 

④学校は、子どもの健康・安全管理について、適切な対応をとっている。 ⑯子どもは、電子黒板やタブレットを使った学習を楽しみにしている。 

⑤学校は、美化に努め、施設・設備の点検、事故防止に十分配慮している。 ⑰子どもは、家庭学習に意欲的に取り組んでいる。 

⑥学校が保護者に出す文書や事務連絡などは、わかりやすく時期も適切である。 ⑱子どもは、まちに愛着をもち、主体的に関わろうとしている。 

⑦学校は、特色ある学校づくりに努めている。 ⑲学校は、持続可能な開発のための教育=ESDの視点を取り入れた学習の機会を設けている。   

⑧学校は、家庭との連絡をきめ細かく行っている。 ⑳子どもへのかかわり方やしつけ、教育方針など子育てに関する悩み事は多い。 

⑨子どもは、学校に行くのを毎日楽しみにしている。 ㉑子どもに関わる相談ごとは、すぐに学級担任や教育相談担当に知らせている。 

⑩子どもは、授業が楽しくわかりやすいと言っている。 ㉒子どものよさをほめたり、子どもとの会話を大切にしたりしている。 

⑪子どもは、決まりやルールに対する規範意識が育っている。 ㉓家庭や地域ですすんであいさつをするように努めている。 

⑫子どもは、体を動かすことが好きで、進んで運動に取り組んでいる。 ㉔家庭で、人のいやがることを言わない（しない）ようにしている。 
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A－そう思う Ｂ－どちらかといえばそう思う

Ｃ－どちらかといえばそう思わない Ｄ－そう思わない



一人ひとりの違いを認め大切にする教員の言動に対する配慮や、子どもの安全を考えた指導管理、行

事予定などの早い連絡についてなど、老上小学校の教育をよりよいものにするためのご意見やご提案を

頂戴しました。今一度、教職員で研修・共通理解しながら、改善に努めていきたいと考えています。 

一方で、参観の機会を増やしたこと、子どもや保護者さんへ丁寧に対応したことを評価いただいたご

意見もいただくことができました。ありがとうございました。 

子どもアンケートの結果は・・・ 

上段が 2 学期の肯定的回答の結

果で、下段が 1 学期との比較を表

しています。 

 1 学期に比べ１６項目中、9 項

目で肯定的回答が増えました。 

特に「勉強はよくわかる」や「進

んであいさつしている」、本校で大

切にしてきたレジリエンス（折れな

い、立ち直る心）、「学校や学区が好

き」という項目で、大きな向上が見られます。しかしながら、「読書が好き」や「自分が好き」などの項

目が下がっている結果も見られ、教育環境づくりや子どもたちの心の醸成が今後も必要であると感じま

した。 

学校運営協議議会の意見は・・・ 

 これらの結果をもとに、１２月１４日に学校運営協議会を開催しました。ここでは、２学期の子ども

の姿とアンケート結果をふりかえりながら、下記のような意見が出ました。 

「感染防止対策を講じながら、学校行事を進められたことはよかった。」 

「ＥＳＤの取組を中心に、どの学年も地域とのかかりを持とうとしている。学校内においても、学年を

超えた児童同士で成果の共有ができたらよい。ただ、栽培活動のあとかたづけや環境整備など（地域の

協力を得ながら）最後までしっかりと行うことを子どもたちや教職員が意識する必要がある。」 

「自尊感情の育成に関わる取り組みを引き続き進めていく必要がある。」など 

※学校運営協議会は、老上学区のまちづくり協議会やＰＴＡの代表など８名の方と教員４名（管理職や教務）で構成されていて、学校 

運営に対して目標やビジョンを共有しながらその改善に取り組む組織です。 

４年「みんなにやさしいまち」  ５年「地域の川を守ろう」     学校運営協議会での熟議 

 

保護者や地域の皆様には、本校教育の推進にご理解とご支援をいただき誠にありがとうございました。 

来年も皆様の声を受け止め、学校運営を進めていきます。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。 

 

２０２３年３学期の主な行事について 

１月１０日（火）第３学期始業式・大掃除             寒い毎日が続いています。 

  １２日（木）給食開始                   お体には気をつけていただき、 

  ２０日（金）４,５,６年漢字検定                              良い年をお迎えください。 

  ２６日（木）学習参観⑤・ＰＴＡ同和教育講演会１６：００～ 

２月１０日（金）新一年生体験入学・入学説明会 

  ２８日（火）６年生を送る会 

３月 ６日（月）地域別児童会②                

  １６日（木）給食最終日                  

１７日（金）卒業証書授与式                

  ２４日（金）１～５年 修了式・大掃除 
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